

CORPORATIVO

■ Rogelio Varela

CCE demanda destrabar plan anticrisis



Luis Téllez.



Juan Molinar Horcasitas.



Daniel Karam.

La cúpula empresarial está viendo con preocupación el deterioro de la economía y demanda de la clase política destrabar el plan anticrisis.

Ya le había comentado que no se ve por dónde la dinámica del mercado interno podrá compensar este año la caída de las exportaciones que hasta enero pasado llegó a 30 por ciento, lo que ha encendido los focos rojos en varias industrias.

Esto ha alimentado que los pronósticos para el PIB cada vez sean más pesimistas, e incluso una correduría estadounidense apenas la semana pasado dijo que la caída de la economía en este año podría ser incluso mayor al 4 por ciento.

Pues bien, en ese escenario el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que preside **Armando Paredes Arroyo Loza**, hizo un llamado al Congreso y a las diferentes fuerzas políticas para que en este año electoral ponderen la profundidad de la crisis y la necesidad de alcanzar acuerdos para tomar medidas urgentes que permitan dinamizar en algo la demanda agregada.

El CCE reiteró que lo funda-

mental deberá ser proteger, conservar y crear fuentes de trabajo a partir de dar incentivos a la inversión, un planteamiento que también se expresó en el reciente foro organizado por el Senado de la República, titulado ¿Qué hacer para crecer?

Y es que de cara a un proceso electoral que inicia y con únicamente 16 sesiones del periodo ordinario de la presente legislatura, se hace imprescindible que los legisladores y los partidos políticos asuman su compromiso con México, en medio de una crisis inédita por sus condiciones, y que de plano hagan a un lado los intereses propios para poner en primer plano las necesidades de la población.



En este sentido, el CCE y los organismos que lo conforman demandan la aplicación oportuna y eficiente de los compromisos adquiridos durante el foro organizado por **Manlio Fabio Beltrones**, que al parecer corre el riesgo de quedarse sólo en buenos deseos.

Digamos que el empresariado insiste en que hay que reforzar el plan anticrisis para la preservación del empleo y darle viabilidad a la economía, con todo y que las tasas de interés han bajado, pero que ni de lejos se ve que a partir de medidas monetarias podrá salir a flote la economía.

Concretamente enfatizó que en la medida que la economía nacional se contraiga, será conveniente diseñar e instrumentar medidas adicionales y extraordinarias por parte del Poder Legislativo y el gobierno federal, con un manejo responsable de las finanzas públicas.

Y bueno, el CCE no se anduvo por la ramas y señaló que no quede en el papel la aplicación de las siguientes medidas a las que se comprometió nuestra clase política:

—Reformar la Ley de Obras Públicas y la Ley de Adquisiciones, para agilizar el ejercicio del presupuesto.

—Reformar la Ley Federal de Responsabilidades Administrativas de los Servidores Públicos para otorgarles certidumbre jurídica y agilizar la ejecución del gasto.

—Reformar la Ley de Ciencia y Tecnología para incluir en la misma el concepto de "innovación tecnológica".

—Flexibilizar la capacidad de otorgamiento de crédito y garantías al sector productivo por parte de la Banca de Desarrollo.

—Reformar integralmente la Ley General de Turismo con el fin de impulsar la inversión, la captación de divisas, la generación de empleos y el desarrollo regional.

—Impulsar al campo mediante un paquete integral de reformas, a favor del bienestar de la población rural y el crecimiento de la producción de alimentos.

—Dadas las circunstancias de inseguridad que vive el país, es necesario concretar las reformas pendientes en materia de seguridad pública.

Adicionalmente, dada la caída en los ingresos públicos debido a la crisis global y la reducción en nuestra plataforma petrolera, el CCE dice que es necesario que los legisladores inicien a la brevedad las negociaciones que permitan avanzar en las medidas etiquetadas como de mediano plazo, a fin de que sean concretadas en el siguiente periodo ordinario de sesiones. En particular destacan las siguientes:

—Impulsar reformas al sector educativo que eleven la calidad, la eficiencia del gasto y la cobertura de la educación.

—Impulsar la competitividad del país como política de Estado a favor del desarrollo y el crecimiento económico.

—Concretar la reforma laboral.

—Diseñar una política fiscal que permita incrementar la participación de los ingresos públicos no petroleros en el producto nacional.

En fin, la postura del empresariado es clara y ojalá sea escuchada, porque de otra manera se cumplirán los pronósticos más catastrofistas sobre la economía.

Telmex eleva en más de

10

mil mdp

el monto para recomprar acciones a partir de su fortaleza financiera

Veracruz se coloca entre los estados con menor tasa de desempleo, al llegar a

2.4

por ciento

a partir de nuevas inversiones estatales y privadas

Viñetas: Ezquerro

Fecha 04.03.2009	Sección Negocios	Página 16
----------------------------	----------------------------	---------------------

La ruta del dinero...

Molinar, por más infraestructura

Tal y como muchos analistas políticos esperaban, **Luis Téllez Kuenzler** no tuvo de otra que arrojar la toalla y renunció a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en el momento en que está trabada la modernización del sector de telecomunicaciones, y siguen sin salir los proyectos de infraestructura que tanto se han anunciado con bombo y platillo. Apenas el viernes le comentaba del fracaso de la subasta del segundo paquete del FARAC, y la realidad es que su relevo **Juan Molinar Horcasitas** deberá trabajar horas extra para cumplir con los objetivos del Plan Nacional de Desarrollo y del Programa Nacional de Infraestructura, que se ven muy bien en el papel, pero poco impacto han tenido en la economía.

Reconocen gestión de Karam

Otro cambio anunciado en el primer equipo del presidente **Felipe Calderón Hinojosa**, es el ascenso de **Daniel Karam** a la dirección general del IMSS en sustitución de **Juan Molinar Horcasitas**. Para Karam se trata de un reconocimiento a su gestión al frente del Seguro Popular, que este año tendrá cuatro millones de nuevos afiliados y que aspira a tener a finales de este sexenio la cobertura universal en los servicios de salud. Karam conoce bien las entrañas del IMSS, de hecho se puede decir que es un regreso a su casa, ya que anteriormente estuvo trabajando un lustro en esa institución y se ha puesto como primer objetivo elevar la calidad de los servicios hospitalarios.

Telmex recomprará más acciones

Ahora que el mercado bursátil ha tenido en el primer bimestre un fuerte ajuste, la nota es que Teléfonos de México (Telmex), que dirige **Héctor Slim Seade**, saldrá a comprar sus propios títulos a partir de una bolsa por diez mil 341 millones de pesos. Esa medida fue acordada en una asamblea general ordinaria de accionistas. Para el gigante telefónico esa medida no es nueva, y aprovechará, como en otras ocasiones, su buena posición financiera para destinar parte de su caja para esta recompra, aunque en mayor proporción. Y es que los recursos que tenía previsto Telmex para este proceso anteriormente ascendían a 341 millones de pesos.

Veracruz con bajo desempleo

El que se acaba de reunir con la cúpula empresarial es **Fidel Herrera Beltrán**, quien presentó un balance de la infraestructura que ha realizado en los últimos años en los 212 municipios veracruzanos. El gobernador de Veracruz hizo énfasis en que los inversionistas tendrán las condiciones para desarrollar sus proyectos para ampliar las vías de comunicación, así como las obras sanitarias y de electrificación. Por lo pronto informó que Veracruz es el estado que más altas ha registrado en el Instituto Mexicano del Seguro Social, ya que la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), instrumento fundamental del INEGI, ha informado que la entidad tiene una tasa de desempleo del 2.4 por ciento, cuando en el país la media es del doble.

Bajaré producción de Cantarell

Al alud de malas noticias para la economía mexicana habrá que sumar el anuncio hecho por Pemex, que dirige **Jesús Reyes Heróles González Garza**, que acaba de informar que el yacimiento de Cantarell producirá en promedio 700 mil barriles por día de crudo en 2009, lo que será menor en 56 mil barriles a lo logrado hasta el año pasado. El dato es preocupante porque confirma el rápido declive de Cantarell, pues hace unas semanas la paraestatal había estimado extraer 756 mil barriles diarios y confirma la necesidad de incrementar, a la voz de ya, las inversiones en otros campos como Chicontepec. Y es que también Pemex recortó su pronóstico de largo plazo para Cantarell a sólo 400 mil barriles diarios entre 2009-2017 a partir de un estimado previo de 423 mil barriles. Y es que a ese declive en la producción habrá que sumar la fuerte caída de la mezcla mexicana de crudo, que alcanza 50 por ciento. ☒

rvarela@elfinanciero.com.mx